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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 2005-12-19 
Ausschuss für Kultur, Sport und Schule Bearbeiter:  Frau Beck 
 Telefon: 545-2022 
 e-mail: SBeck@schwerin.de 

 
 
P r o t o k o l l 
über die 17. Sitzung des Ausschusses für Kultur, Sport und Schule am 14.12.2005 
 
 
Beginn:  17:30 Uhr 
  
Ende:   19:50 Uhr 
  
Ort:   Stadthaus, Am Packhof 2-6, Multifunktionsraum (E 070) 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzender 
Jähnig, Claus Jürgen Unabhängige Bürger  
 
1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Voss, Renate BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Riedel, Georg-Christian CDU  
 
ordentliche Mitglieder 
Ehlers, Sebastian CDU  
Lederer, Walter Die Linkspartei.PDS  
Meslien, Daniel SPD  
Nolte, Stephan CDU  
Schroth, Dietmar Die Linkspartei.PDS  
Walther, Manfred SPD  
 
Verwaltung 
Buck, Holger   
Hamann, Heidrun   
Junghans, Hermann   
Schwabe, Marita   
Seifert, Heike   
 
Gäste 
Steinmüller, Rolf Unabhängige Bürger  
 
 
 
Leitung: Claus Jürgen Jähnig 
 
Schriftführer: Sibylle Beck 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

                        
 

 2. Kulturbericht 2003/2004   
                        
 

 3. Bestätigung der Sitzungsniederschriften (öffentlicher Teil)   
                        
 

 3.1. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 15. Sitzung vom 19.10.2005 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 3.2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 16. Sitzung vom 16.11.2005 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 4. Mitteilungen der Verwaltung   
                        
 

 5. Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss   
                        
 

 5.1.  Ehrenordnung für die Würdigung der ehrenamtlichen Tätigkeit 
Vorlage: 00685/2005  

 

                        
 

 5.2. Berufsschulzweckverband Westmecklenburg 
Vorlage: 00852/2005  

 

                        
 

 6. Beratung zu Anträgen aus der StV   
                        
 

 6.1. Umzug des Sonderpädagogischen Förderzentrums in die Erich-Kästner-
Schule 
Vorlage: 00929/2005  

 

                        
 

 7. Sonstiges   
                        
 

 



 3/6  

 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
 Bemerkungen: 

Der Ausschussvorsitzende Herr Jähnig eröffnet die Sitzung, begrüßt die 
Ausschussmitglieder und den Gast. Er stellt die form- und fristgemäße Ladung 
zur Sitzung und die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird mit folgenden 
Änderungen/Ergänzungen beschlossen: 

• Unter Sonstiges: Schreiben von Ataraxia 
• Punkt 7.2 zu streichen 
• Den Kulturbericht (TOP 4) als TOP 2 zu behandeln. 

Der Vorsitzende forderte zur Abstimmung über die Tagesordnung auf. 
 Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 

zu 2 Kulturbericht 2003/2004 
 Bemerkungen: 

Herr Junghans stellt den Kulturbericht 2003/2004 vor. Der Bericht für 2005 wird 
voraussichtlich zum Ende des I. / Beginn des II. Quartals zu erwarten sein. Er 
fordert die Ausschussmitglieder auf, sich mit dem Kulturentwicklungskonzept 
auseinander zu setzen, denn nur so wird die Qualität verbessert. Er schlägt eine 
Generalaussprache vor, wenn dazu Bedarf besteht. 
In der Diskussion dankt Herr Lederer für die umfangreiche Arbeit. Folgende 
Vorschläge werden gemacht: 

• Im vorliegenden Bericht fehlen Ataraxia und die Schule der Künste. Im 
nächsten Bericht sollten alle Institutionen beteiligt werden, die von der 
Stadt eine Förderung erhalten. 

• Es könnten auch die Landeseinrichtungen mit aufgeführt werden, die sich 
in Schwerin befinden. 

• Der Bericht könnte in komprimierter Form der Stadtmarketing GmbH zur 
Verfügung gestellt werden.  

Zur 1. Sitzung im Januar soll der vorliegende Bericht diskutiert werden. Die 
Einladung aller Institutionen erfolgt über das Kulturbüro. 
Herr Nolte nimmt ab 17.45 Uhr an der Sitzung teil. 

zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschriften (öffentlicher Teil) 
zu 3.1 Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 15. Sitzung vom 19.10.2005 

(öffentlicher Teil) 
 Bemerkungen: 

Das Protokoll wurde als Tischvorlage gereicht und konnte vor der Sitzung nicht 
eingesehen werden.  

zu 3.2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 16. Sitzung vom 16.11.2005 
(öffentlicher Teil) 

 Bemerkungen: 
Herr Walther gibt zu Protokoll, dass wichtige Punkte der Diskussion im Protokoll 
stehen sollten, da dies für andere Ausschüsse oder die Stadtvertretung von 
Bedeutung sein kann. Zum Protokoll vom 14.10. ,über das bereits abgestimmt 
wurde, ist als Leiterin der Sitzung Frau Voss einzutragen. 
Im Protokoll vom 16.11.2005 ist unter Punkt 5.1 der Satz: „ Die stellv. 
Ausschussvorsitzende votiert mit Nein:“ zu streichen. 
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 Beschluss: 
Die Sitzungsniederschrift vom 16.11.2005 wurde mit der Änderung bestätigt. 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 

zu 4 Mitteilungen der Verwaltung 
 Bemerkungen: 

Herr Junghans teilt mit, dass der Kultursommer 2006 verwaltungsintern bereits 
vorgestellt wurde, früher als bisher, um die Werbung verstärken zu können. Als 
Termin nennt er die Zeit vom 08.06.-16.09.06 und als Höhepunkte u.a.: 

• Schlossfestspiele mit „La Traviata“, Premiere am 23.06.06 
• Arno Breker Ausstellung, Eröffnung am 21.06.06  
• Ausstellung „Von Kandinsky bis Rodento“ in Staatlichen Museum 
• Filmkunstfest (Portugal) vom 03.-07.05.06 
• Mozartfest des Konservatoriums vom 08.05.-21.05.06 
• 250.Todestag des Herzogs Christian Ludwig 

 
Zur Mitteilung, dass die Kooperationsvereinbarung mit den Helios Kliniken, die 
Medizinische Schule betrefffend, unterzeichnet ist, fragt Herr Lederer nach dem 
perspektivischen Standort der Schule. An die Verwaltung wird die Bitte gerichtet, 
mit dem Ausschuss und der Arbeitsgruppe Schulentwicklungsplanung schnell in 
die Diskussion zur Frage „Welche Prozesse können/müssen jetzt geklärt werden, 
bevor der Planungsverband Westmecklenburg Vorgaben macht?“ zu treten.  
 
Zum Ganztagsschulprogramm verweist Herr Junghans auf folgende Zahlen: 

• Für das ehem. Schliemann-Gymnasium (für Gutenberg) waren 2,937 Mio 
€ vorgesehen. Benötigt werden lt. ZGM 3,566 Mio. € mit Atrium, das zu 
100% aus Städtebaufördermitteln finanziert wird. 

• Für die Siemensschule waren 1,463 Mio € vorgesehen, benötigt werden 
1,95 Mio. €. Daraus ergibt sich ein Mehrbedarf von 500.000 €. Trotz 
Einsparungen beim ehem. Schliemann-Gymnasium i.H.v. 150.000 € bleibt 
ein Lücke von 350.000 €. Für 2006 kann lt. Kämmerei diese Summe nicht 
bereitgestellt werden, das ist nur bis Dezember 2007 möglich. 

 
Über das Ergebnis der Sitzung der AG Schulentwicklungsplanung in der 2. 
Januarwoche wird der Ausschuss informiert. 
 
In einem Brief der Schweriner Rudergesellschaft wird mitgeteilt, dass die 
Ergebnisse des Architektenwettbewerbs am 16.12.2005 um 12 Uhr in einer 
Präsentation vorgestellt werden. 
 
Auf die Frage nach dem Neubau der Turnhalle für das Fridericianum antwortet 
Frau Seifert, dass die Baugenehmigung mündlich vorliegt, schriftlich nachgereicht 
wird. 
Sie informiert weiter, dass das nächste Gespräch mit dem FC Eintracht und der 
SG Görries Anfang Januar zum Thema Nutzungsvereinbarung stattfindet. Die 
rechtliche Situation sei schwierig, die Gesprächsbereitschaft wird positiv 
bewertet, ist derzeit aber noch ohne Ergebnis. 
 
Herr Meslien nimmt ab 18.20 Uhr an der Sitzung teil. 

zu 5 Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss 
zu 5.1  Ehrenordnung für die Würdigung der ehrenamtlichen Tätigkeit 

Vorlage: 00685/2005 
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 Bemerkungen: 
Es werden folgende Hinweise an die Verwaltung mit der Bitte um Einarbeitung 
und Wiedervorlage auf der 18. Sitzung am 11.01.2006 gegeben. 

1. Was ist unter unentgeltlich zu verstehen?(Bsp. Schöffentätigkeit mit 
Sitzungsgeld) 

2. Was ist der Unterschied zwischen besonderen und herausragenden 
Verdiensten? Wer bewertet dies? 

3. Ziffer 5 zu 6 machen und umgekehrt 
4. nicht Ehrenordnung, sondern „Ordnung für die Würdigung der 

ehrenamtlichen Tätigkeit“ 
5. unter Punkt 2, 1. Beistrich „.der oder die zu Ehrende in der 

Regel.Einwohner/in...“ 
6. unter Punkt 5  Ehrungen statt Ehrenurkunden 
7. unter Punkt 4 „..., einer Ehrenurkunde und/oder einem Ehrengeschenk.“ 
8. unter Punkt 7 „..., die Ehrenurkunde für herausragende Leistungen 

mehrmals...“ 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob die Bedingungen für die Eintragung in 
das Ehrenbuch, die Vergabe des Ehrenringes und die Benennung von Straßen 
nach Schweriner Bürgern ebenfalls in die Ordnung aufgenommen werden sollten.
 
In der Diskussion werden Fragen gestellt, die Frau Seifert beantwortet. Die 
Erarbeitung erfolgte unter Berücksichtigung der BV 992/03 zur Vergabe eines 
Alexandrinenpreises und der Tatsache, dass verschiedene Bereiche bereits 
Ehrungen durchgeführt haben. Es handelt sich um eine Haushaltsstelle im 
Bereich des Oberbürgermeisters. Die Summe von 30.000 € stand auch in den 
vergangenen Jahren zur Verfügung und wurde z.B. für Ehrengeschenke 
verwendet.  

zu 5.2 Berufsschulzweckverband Westmecklenburg 
Vorlage: 00852/2005 

 Bemerkungen: 
Da die Thematik bereits am 15.11. im Hauptausschuss und am 16.11. im KSS 
behandelt wurde, könnte die Vorlage dann am 10.01.06 im Hauptausschuss und 
am 30.01.06 in der Stadtvertretung auf die Tagesordnung. Die Verwaltung 
empfiehlt dem Ausschuss, der Vorlage zuzustimmen. 
Herr Lederer bittet um die Zusendung der Vorlage 0852/2005 vom 16.11.05. 

 Beschluss: 
Der Ausschuss votiert ungeändert. 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
Herr Ehlers verlässt die Sitzung um 19 Uhr und nimmt an der Abstimmung nicht 
teil. 

zu 6 Beratung zu Anträgen aus der StV 
zu 6.1 Umzug des Sonderpädagogischen Förderzentrums in die Erich-Kästner-

Schule 
Vorlage: 00929/2005 

 Bemerkungen: 
Die Verwaltung wird gebeten, dem Ausschuss Unterlagen zum möglichen 
Standort vorzulegen. 

 Beschluss: 
Der Ausschuss votiert einstimmig für die Vorlage. 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
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Enthaltung: 0 
zu 7 Sonstiges 
 Bemerkungen: 

Zum Brief von Ataraxia erklärt Frau Schwabe, dass im Entwurf zum Haushalt 
2006 die Summe von 75.000 € vorgesehen ist. Diese Entscheidung wurde 
getroffen, weil die Musikschule gute Arbeit leistet. Zur Sicherung der Miete war 
eine Zweckbindung festgelegt. Die Verwaltung wird gebeten, zur nächsten 
Sitzung zum Sachstand zu berichten. 
 
Zum Brief des OBR Wüstmark, finanzielle Unterstützung geschichtliche 
Aufarbeitung, sagt Frau Schwabe, dass dies Projekt nur personell unterstützt 
werden kann. 
 
Herr Riedel verlässt die Sitzung um 19.35 Uhr. 

 
 

 

 
 
gez. Claus Jürgen Jähnig  gez. Sibylle Beck  

    
Vorsitzende/r  Protokollführer  
 
 




